



# 麓郷っ子

令和6年度  
富良野市立麓郷小中学校  
「学校便り」No.2  
令和6年5月発行  
文責 教頭

## 「コミュニケーション」と「感動の共有」～5月

校長 島村 圭吾

5月7日(火)から10日(金)までの3泊4日の日程で、樹海学校との2校合同修学旅行がありました。小学校の時から集合学習や宿泊研修で一緒に活動したこともあり、積極的にコミュニケーションをとり、思い出に残る4日間を過ごすことができたようです。毎日行った振り返りで「他校の生徒と積極的に交流することができた」の項目では、1日目より2日目に降の自己評価の数値が上がった生徒が増えていました。

- コミュニケーションには、様々な目的がありますが、そのうちのいくつかを紹介します。
- 1 情報の共有と伝達…重要な情報や考えを他者と共有し、理解を促進する。
  - 2 関係の構築と維持…他者との絆を深め、信頼や協力関係を築くためにコミュニケーションを通じて交流する。
  - 3 意見や感情の表現…自分の考えや感情を表現し、他者とのコミュニケーションを通じて共感や理解を得る。
  - 4 問題解決と意思決定…困難や課題に対処し、意思決定を行うために情報や意見を交換し、議論する。

また、オンラインではなく対面でのコミュニケーションは相手の雰囲気を感じることができ、この目的をより一層強くする(達成する)という特徴があります。(もちろん、オンラインには場所の制約が少ないなどの良さもあります。)今回の修学旅行では、普段一緒に学習している麓郷中の友だちや、樹海学校の友だちとの積極的なコミュニケーションを通して感動の共有ができ、修学旅行をより楽しいものにしたことと思います。

5月22日に富良野文化会館サンエーホールにて「少年の主張大会」があり、本校から出場した中学3年生の鈴木梨央さんが、『叶えたいのなら。』という主張題で、最優秀賞を受賞しました。実体験をもとに、気もちだけでは結果は出ないこと、それに見合った努力をすることが結果に結びつくことを主張しました。相手に自分の思いが伝わるよう豊かな表現力で、聴いていた多くの方と感動の共有ができました。今後も、様々な活動を通してコミュニケーション力を育成し、感動の共有ができる教育活動を推進します。



## 麓郷中学校同窓会の皆様、ありがとうございます

先月まで、麓郷小学校開校100周年記念事業の一環として、校舎正面側に100周年の看板を設置していましたが、この度、麓郷中学校同窓会の皆様により、この看板に、本校の教育目標を掲示していただきました。麓郷中学校同窓会会長 今 昭弘 様はじめ、同窓会の皆様、本当にありがとうございます。



## 本校のいじめ防止に向けた取組について

- 1 富良野市立麓郷小中学校いじめ防止基本方針(概要)
  - 「いじめ」を未然に防止します。～そのために～日常的に学級や集団の中で「いじめ」の問題について触れるなど、全ての児童生徒に対して継続的な働きかけを行います。
  - 「いじめ」を早期に発見します。～そのために定期的な調査や、ささいな兆候(ふざげに見えるような「気になる行為」等)にもアンテナを高く保つようにします。
- 2 本校のいじめ対策組織の役割や活動
  - 麓郷小中いじめ防止対策委員会
  - 組織 ◎学校長 教頭 小中生指導担当者 養護教諭 該当学年担任(必要に応じて外部専門家・スクールカウンセラー等)
  - 業務 ◎本校における「いじめ」の未然防止、早期発見、早期解決等「いじめ」問題の防止や対応に向けた取組
- 3 本校のいじめ防止プログラムの活動
  - 4月 いじめ基本方針の周知(学級、全体懇談、HP等)
  - 6月10日 WebQ-U いじめ調査
  - 月例生徒指導交流会(職員会議内)・児童会生徒会 挨拶運動 小中合同集会企画・絆づくり標語、ポスター応募

## 令和6年度富良野市「少年の主張大会」～中学校3年鈴木梨央さん、最優秀賞受賞！！

5月22日(水)富良野文化会館サンエーホールにおいて、第42回少年の主張大会が開催され、本校からは鈴木梨央さんが「叶えたいのなら」と題して発表し、最優秀賞を受賞しました。クロスカントリースキーでの経験を題材に、努力することの大切さと大変さを訴えました。自分が経験してきたからこそ、その思いは真に迫るものとなり、審査員の心を捉えたのだと思います。今後は7月12日(金)に旭川市で開催される上川地区大会に出場することとなります。さらなるがんばりに期待します。



## 中原先生、北川先生、高橋スクールカウンセラー、ようこそ麓郷小中学校へ

今年度も「新しいかたちの学びの授業力向上推進事業」として、昨年度も来ていた富良野小の中原先生に加え、東小から北川先生に隔週の金曜日に来校いただき、小学校の子ども達の授業を見ていただきます。また、山田カウンセラーに替わり、高橋スクールカウンセラーが月に一度来校することになっています。



## 小学校6年生、富良野市議会を見学

5月14日(火)小学校6年生が、社会の授業で富良野市議会に行きました。社会科の政治の仕組みは、教室の中だけでは身近に感じづらい内容の1つです。今回は事前に準備した質問をもとに、模擬議会を体験しました。議員席に座り、緊張していたようですが、議員さんから回答していただくことで、議会の様子を感じることができたようです。



## 6月の行事予定

日	曜日	行事等	日	曜日	行事等
1	土	麓郷大運動会	15	土	音楽大行進(小)中スポーツ活動後援会ビールパーティー
3	月	振替休業日(6/1)	17	月	振替休業日(6/15)※小のみ
5	水	鼓笛クラブ(小)	18	火	校内研修③
6	木	児童会(小)一斉活動日(中)	19	水	選択クラブ③(小)第I定期テスト(中全)
7	金	集会(小)全校朝会 スクールカウンセラー来校	20	木	中体連壮行会(中)
8	土	全日本少年野球大会(9:00vs中富良野中)	21	金	遠足予備日(小)上川南部地区中体連球技大会(中)
9	日	全日本少年野球大会 美瑛ヘルシーマラソン	22	土	上川南部地区中体連球技大会(中)
10	月	教育相談週間(～13日)	24	月	朝会(中)
11	火	薬物乱用防止教室	25	火	口座引啓日
12	水	第2回市教研班研修	26	水	水泳学習①(小)
13	木	麓小ランチ・縦割り班清掃②(小) 職員会議	27	木	交通安全下校指導(小)一斉活動日(中)
14	金	春の遠足(小1～4年)	28	金	第2回参観日

令和6年度麓郷大運動会～輝く麓郷の子ども達の姿に感動！～



6月1日(土)少し肌寒い中ではありましたが、麓郷大運動会を開催しました。今年度は「麓郷の協力パワーは無限大！～全力★笑顔で頑張ろう！～」がテーマでしたが、このテーマにふさわしく、保小中の「協力・全力・笑顔」が存分に見られた運動会となりました。そんな子ども達のパワーのおかげか、運動会後半には太陽が顔を出し、最後は少し暖くなりフィナーレを迎えました。今回、観覧された来賓の皆様から感想をいただきましたのでその一部を紹介いたします。

【小学生の皆さんへ】  
 ○自分の出番じゃなくても応援を頑張っていたのが印象的です。アンダー・ザ・シーと一緒に頑張って応援していたのが素敵です。(渡辺さん) ○選手宣誓が上手でびっくりした。(高津さん) ○アナウンス等の係活動に頑張っていたのが凄かった。低学年でもしっかり楽器を演奏して素晴らしかった。(薄井さん) ○徒競走で、名前を呼ばれたときの返事が大きくて感動的でした！(大角先生)

【中学生の皆さんへ】  
 ○スムーズに運動会が進んだのも、中学生の皆さんのおかげだと思います。玉入れは頭脳戦でしたね。素晴らしい作戦でした。(渡辺さん) OOK牧場サウスボーがうまかった。アンダー・ザ・シーはみんなが知っていて踊るのがよかった。(今さん) ○自分たちの種目はもちろん、小学生をリードしていた。(後藤さん) ○自分たちの種目でなくても応援している姿はさすが中学生です。(上用さん) ○昨年よりも(OK牧場の決勝の)ロープ回しがうまくなっていたように感じました。(菅原さん) ○100m走で名前を呼ばれた時の返事が全員グラウンド中に響く声でした！(リレーで)勝ち負けよりもフェアプレーを優先したことに感動しました。(大角先生)

【全体的に見た感想】  
 ○最後まであきらめずがんばっている姿がとてもよかった。放送係のアナウンスが上手だと思った。オリジナリティあふれる競技ばかりで見ているととても楽しかった。玉入れなど、地域の方にも参加してもらえるものもあり、よかった。子ども達の出番が多くて休憩時間がちゃんととれていたか少し心配。(渡辺さん) ○小中学生が日頃の練習の成果を出し一生懸命頑張っている姿に我々保護者も元気をもらっています。(渡邊さん) ○放送の係がとてもうまかった。選曲もよかった。(今さん) ○保育所のアンダー・ザ・シー、先生が一生懸命リードし、子ども達が見て頑張っている姿がとてもよかった。かわいい子ども達の姿に心が温かくなりました。(西尾さん)



中学校3年生修学旅行「新たな出会いと発見の3泊4日」

5月7日(火)～10日(金)の3泊4日の日程で、樹海学校との2校合同修学旅行を行いました。今年度の修学旅行のテーマは、「楽学両道～Travel, learn, and, enjoy」でした。この4日間、学ぶことを忘れず、悔いなく楽しむことができました。

1日目は日本ハムファイターズの新球場、北海道ポールパークFビレッジでのスタジアムツアーでした。ただ試合を観戦しに行っただけでは見ることができないところまで見学することができ、充実した体験となりました。夕食後はレク係企画の楽しいゲームが満載のレクリエーションで大いに盛り上がり、交流を深めました。

2日目は函館市内の1日自主研修。男女それぞれのグループに分かれ、課せられたミッションをクリアしながら、函館の町の歴史と文化に触れたり、美味しいものを食べたりしました。夕食後、函館山夜景見学へ出発。肌寒い中ではありましたが、きれいな夜景を観ることができました。

3日目は函館を後にし、ルスツリゾートへと向かいました。遊園地では様々なアトラクションにチャレンジし、3時間ほどの時間があっという間に過ぎていました。夕食後は売店で買い物をしたり、ホテルを満喫するなど、それぞれが自由時間を楽しみました。

4日目はルスツリゾートを後にし、一路札幌へ向かいました。札幌ではそれぞれが地下鉄に乗って、希望する専門学校に分かれ、体験学習を行いました。将来の進路を考える上で、大変貴重な体験となったのではないかと思います。

3泊4日の短い期間でしたが、7名それぞれが、麓郷では決してできない新たな発見や多くの出会いを経験し、成長することができた修学旅行となったのではないかと考えています。この後、樹海学校との事後交流会も予定されています。この修学旅行で学んだことを、表現し、伝える活動として、充実したものとなることを期待しています。